

le quotidien
de la Vienne

Centre Presse

Abonnez-vous

Choisissez la formule qui vous convient



[Vienne](#) [Poitiers](#) [Sports](#) [France](#) [Monde](#)

Rechercher...



22/01/2025 15:50 | [Vienne](#) | | [Imprimer](#) |

Poitiers : les écoliers de Pasteur apprennent l'allemand dès la maternelle

L'école maternelle Pasteur à Poitiers met l'accent sur l'apprentissage de l'allemand. En plus de pratiquer la langue de Goethe, ils iront en séjour outre-Rhin à la fin de leur cursus.



Les moyennes et grandes sections de Pasteur avec leur maîtresse Bertille Perivier.
(Photo NR-CP, Bastien Blandin)

« *Was ist das ? Gelb !* » (1) Les couleurs en langue allemande n'ont plus de secrets pour les écoliers de l'école maternelle Pasteur à Poitiers. Ici, ils pratiquent l'apprentissage de la langue allemande de manière quotidienne, de la petite à la grande section.

Mercredi 22 janvier 2025, la démonstration [sous les yeux avisés du recteur d'académie](#) est impeccable. Les bambins disent bonjour, se présentent, évoquent leur humeur du jour, repèrent les couleurs et comptent jusqu'à 22. Le fruit d'un apprentissage commencé dès la petite section.

« Aucune inquiétude à voir les enfants se mélanger entre les langues »

À Pasteur, l'apprentissage de l'allemand résulte d'un projet qui embarque toute l'école. Son directeur, Yann Bailly, raconte la genèse du projet : « *L'apprentissage de l'anglais était pratiqué ici. À l'issue d'une visite, une personne nous a fait remarquer que le corps enseignant était composé de deux germanophones. Cela a été l'élément déclencheur.* »

Toute l'équipe s'est alors mise à la langue de Goethe. En témoigne l'expérience de Bertille Perivier, maîtresse nouvellement arrivée. « *Je ne parlais pas un mot d'allemand. Je me suis familiarisée avec des applications, des lectures, des connaissances et même avec un stage en Allemagne avec M. Bailly.* »

Depuis, elle mène l'apprentissage avec une véritable assurance. « *À cet âge-là, les enfants sont de véritables éponges* », poursuit-elle. Un sentiment partagé par les parents. Ces derniers évoquent « *une véritable ouverture* » et « *aucune inquiétude à voir les enfants se mélanger entre les langues* ».

Direction Heidelberg en juin 2026

L'an prochain, en juin 2026, les dix enfants de grande section seront les premiers à avoir pratiqué l'allemand depuis le tout début de leur scolarité. Pour parfaire leur apprentissage, ils auront la chance de partir en voyage scolaire à Heidelberg, où se trouve une école franco-allemande partenaire.

De quoi sceller un apprentissage qu'il faudra poursuivre en élémentaire. Le personnel de l'école Pasteur veut travailler dans ce sens avec l'école élémentaire du secteur, Coligny-Cornet.

Pasteur confirme ainsi son rôle moteur dans l'apprentissage de l'allemand à Poitiers. L'établissement vient d'ailleurs d'être labellisé en tant qu'école [Élysée 2020](#), ce qui atteste de sa valeur bilingue franco-allemande. À l'échelle de l'académie, elle est la seconde école maternelle à obtenir ce label.

(1) « Qu'est-ce que c'est ? Jaune ! », en français.

Bastien Blandin